

	<p>Objekt: Unterhemd. Frauenunterhemd "Dr. Lahmann"</p> <p>Museum: Heimatmuseum Reutlingen Oberamteistraße 22/32 72764 Reutlingen 07121/303-2050 heimatmuseum@reutlingen.de</p> <p>Inventarnummer: 2003/0338</p>
--	--

## Beschreibung

Kurzärmeliges, karamellfarbenes Damenunterhemd bzw. Flechttrikot., das aus Baumwollgarn hergestellt wurde. Im Brustbereich des Kleidungsstückes befindet sich eine Knopfleiste aus Baumwollstoff mit Perlmutterknöpfen. Auf der Vorderseite ist unten rechts ein Logoschildchen angenäht: „Echt Dr. Lahmann. Alleinige Fabrik H. Heinzelmänn. Reutlingen. 4“. Der Arzt und Lebensreformer Dr. Heinrich Lahmann entwickelte exklusiv für die Firma Heinzelmänn Reformwäsche aus Baumwolle, die mit der Marke "Dr. Lahmann" international erfolgreich war. Laut Dr. Lahmann war Wäsche aus Baumwolle gesünder als die vom Arzt Dr. Jäger propagierte Wäsche aus Wolle. Das Wirkverfahren für Knüpftrikots wurde 1898 vom Schweizer Werkmeister Wilhelm Huber für den Rundwirkstuhl entwickelt. Die weiten, maximal luftdurchlässigen Maschen konnten, weil sie miteinander verknotet waren, nicht mehr aufgehen.

## Grunddaten

Material/Technik: Baumwolle, netzartig  
Maße: L 72 cm; B 40 cm

## Ereignisse

Hergestellt	wann	1901-1925
	wer	H. Heinzelmänn (Firma)
	wo	Reutlingen

## Schlagworte

- Unterhemd

## Literatur

- Haus der Geschichte Baden Württemberg (Hg.): Auf nackter Haut. Leib. Wäsche. Träume. Eine Ausstellung im Haus der Geschichte Baden-Württemberg, Stuttgart 2015. , S. 55